

# *Cuba cherche à élargir les acteurs économiques avec une plus grande autonomie*

---



La Havane, 15 oct. (RHC)- Alejandro Gil, vice-Premier ministre et ministre de l'Économie et de la Planification a souligné ce mercredi que Cuba envisage l'expansion des acteurs économiques du pays avec une plus grande autonomie, complémentarité et liens productifs.

Au cours d'une émission du programme La Table Ronde que diffusent la télévision nationale et le service espagnol de Radio Havane Cuba, Alejandro Gil a indiqué que les transformations qui sont menées dans le cadre de la régulation monétaire visent à accroître l'efficacité et la productivité nationale.

Il a rappelé que les petites et moyennes entreprises peuvent être conçues dans les secteurs public et privé.

«Nous cherchons à établir un cadre juridique qui leur donne une plus grande autonomie et, dans ce cadre, le développement local et territorial jouera un rôle majeur», a expliqué le ministre de l'Économie et de la Planification.

Pour sa part, Marino Murillo, chef de la Commission permanente pour la mise en œuvre et le développement, a souligné que toutes les entreprises exportatrices de l'économie nationale augmenteront leurs profits grâce au système monétaire.

Il a expliqué que dans le cadre de la dualité monétaire et de change à Cuba, il y a une surévaluation du peso par rapport au dollar, ce qui représente un frein aux capacités productives.

«Cette situation décourage les exportateurs et favorise les importations, ce qui est en contradiction avec la stratégie économique du pays pour faire face à la crise déclenchée par le Covid-19 et par le renforcement du blocus étasunien», a-t-il souligné.

Marino Murillo avait annoncé dans un programme précédent que dans le cadre de la réforme des salaires prévue parallèlement à la régulation monétaire, les salaires seraient multipliées par 4,9 et les pensions de retraite par 5. Ce mercredi, il a apporté des précisions à la demande de la population.

CORTE MARINO MURILLO NTV MINUTO 8'30

NO NECESARIAMENTE TODOS LOS SALARIOS

«Tous les salaires ne vont pas nécessairement être augmentés de manière égale. Il y aura ceux qui se retrouveront dans un groupe salarial qui connaîtra une croissance de 4,9 fois et un autre 4 fois mais en moyenne, la croissance sera de 4,9 fois, une croissance qui soutient le coût du panier de la ménagère. Il faut préciser que la réforme de salaire cherche à faire gagner plus ceux qui apportent une plus grande contribution à l'économie nationale».

Répondant à de nombreuses questions de la population les deux responsables ont expliqué que le scénario actuel rend la production nationale moins compétitive car, avec la dualité de la monnaie et du taux de change, les importations sont moins chères que l'achat de produits cubains.

Alejandro Gil a expliqué que Cuba travaille pour que la régulation monétaire permette à l'avenir que toutes les transactions effectuées dans la nation le soient en peso cubain.

Il a d'autre précisé que la planification centralisée pour laquelle Cuba parie signifie que les principales décisions de l'économie seront prises au niveau du pays.

Notre pays maintient deux monnaies en circulation: le CUP et le CUC, et cela est aggravé par le phénomène de double échange, qui établit des taux différents entre les monnaies nationales, ainsi qu'entre celles-ci et les monnaies étrangères.

Cuba a actuellement un taux de change pour la population (25 CUP = 1 CUC = 1 USD), et un autre pour les personnes juridiques (1 CUP = 1 CUC = 1 USD), ce qui génère une confusion dans la mesure des coûts réels de l'activité des entreprises et fausse les analyses de rentabilité.

Depuis 2011, sur la base des orientations du VIe Congrès du Parti communiste de Cuba, l'unification a été orientée dans le cadre du processus de régulation monétaire de la nation.

Cuba a mis à jour un plan économique qui prévoit des actions pour favoriser les exportations, promouvoir l'application de la science et de la technologie, augmenter la production alimentaire et renforcer la chaîne de production.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/236911-cuba-cherche-a-elargir-les-acteurs-economiques-avec-une-plus-grande-autonomie>



**Radio Habana Cuba**